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第６期嬉野市農業委員会 第９回定例総会議決一覧 

議案番号 整理番号 件名 議決日 議決結果 

報告第１号  
農地法第４条第１項第８号の規定による届出に

ついて 
  

 １  久間提の浦  車両進入口拡幅 R4. 4. 1 報 告 

 ２  岩屋川内苧漬川  農機具倉庫 R4. 4. 1 報 告 

報告第２号  農地法第５条第１項第７号の規定による届出について   

 １  久間道徳 外１０筆  鉄塔建替工事 R4. 4. 1 報 告 

議案第１号  農用地利用集積計画の解約について   

 １  吉田樋口 外２３筆 R4. 4. 1 決 定 

議案第２号  農用地利用集積計画の決定について   

  利用権設定（中間管理機構）   

 塩 1～8 
真崎大牟田西 外１２筆 賃借権・使用

貸借権 
R4. 4. 1 承 認 

 嬉 1～22 
吉田樋口 外３７筆 賃借権・使用貸借

権 
R4. 4. 1 承 認 

 市 1～12 
谷所二本柳 外１７筆 賃借権・使用貸

借権 
R4. 4. 1 承 認 

議案第３号  
農地法第３条の規定による申請の許可に

ついて 
  

 １ 久間一本松        売買 R4. 4. 1 許 可 

議案第４号  
農地法第５条の規定による申請の承認

について 
  

 １ 下野三坂    建売分譲住宅 R4. 4. 1 許 可 

 ２ 下宿一本桜   資材置場 R4. 4. 1 許 可 

 ３ 下宿五本松   駐車場及び庭 R4. 4. 1 許 可 

 ４ 岩屋川内苧漬川 太陽光発電設備設置 R4. 4. 1 許 可 

 ５ 岩屋川内苧漬川 太陽光発電設備設置 R4. 4. 1 許 可 

 ６ 岩屋川内苧漬川 太陽光発電設備設置 R4. 4. 1 許 可 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第５号  非農地証明願について   

 １ 久間本志田原 外５筆  駐車場 R4. 4. 1 決 定 

 ２ 久間古子 外３筆   工場敷地 R4. 4. 1 決 定 

議案第６号  下限面積（別段の面積）の設定について R4. 4. 1 決 定 
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３ 開 会 日 時  開会  ４月１日 午後１時３０分 議長 石橋 勇市 
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５ 出席及び欠席委員並びに職員 

（農業委員） 

議席 氏  名 出欠 備   考 議席 氏名 出欠 備   考 

会長 石橋 勇市 〇 議   長 ７ 宮﨑 政則 〇  

１ 松元 正行 ○  ８ 梶原 文雄 ○ 議事録署名 

２ 西田 昭義 ○  ９ 永尾 文治 ○ 
憲 章 朗 読 

議事録署名 

３ 山口智佐代 〇 事前審査班長 １０ 團  達美 〇  

４ 峰  正己 〇  １１ 坂本 健二 ○  

５ 中島文二郎 ○  １２    

６ 前田 安一 ○   

（事 務 局） 

氏    名 出欠 備    考 氏    名 出欠 備    考 

井 上  章 ○ 局 長 持田 晋作 × 主 査 

永田 良子 ○ 主 査    

 



農業委員会以外の出席者 ： 農業政策課 副課長 松本 義郎 

 

６ 議 案 

報告第１号 農地法第４条第１項第８号の規定による届出について・・・・・   ２件 

報告第２号 農地法第５条第１項第７号の規定による届出について ・・・・   １件 

議案第１号 農用地利用集積計画の解約について ・・・・・・・・・・・・・ １６件 

議案第２号 農用地利用集積計画の決定について ・・・・・・・・・・・・・  別添 

議案第３号 農地法第３条の規定による申請の許可について ・・・・・・・・  １件 

議案第４号 農地法第５条の規定による申請の承認について ・・・・・・・・  ６件 

議案第５号 非農地証明願について・・・・・・・・・・・ ・・・・・・・・   ２件  

議案第６号 下限面積（別段の面積）について・・・・・・・・・・・・・・   別紙 
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局  長  それでは、定刻になりました。 

      本日は、全員出席であります。定足数に達しておりますので石橋会長の御挨拶

の後、議長の開会宣告をお願いいたします。 
 

会  長  （挨拶等） 

 

 

      本日の農業委員会憲章の朗読は、議席番号９番 永尾 文治委員にお願いします。  

      全員、御起立ください。  

       （当番委員の発声）・・・全員で唱和 

      御着席ください。 
 

議  長  それでは、ただ今から、第６期嬉野市農業委員会第９回定例総会を開会いた 

します。本日の議題は、報告３件、議案６８件で、審議事項は７１件です。 

本日の議事録署名委員は、議席番号 ８番 梶原 文雄 委員と 

９番 永尾 文治 委員 を指名します。よろしくお願いします。 

 

 

＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜ 

議  長  それでは、報告第１号 農地法第４条第１項第８号の規定による届出について 

を議題とします。 

整理番号１番について、事務局の説明を求めます。 

事 務 局  議案書１ページ、整理番号１番です。 

      申請人は、武雄市の 〇〇〇〇 様です。 

      所在地は、大字久間 提
ひさぎ

の浦 〇〇〇〇番 

地目は田、面積は６５５㎡のうち１５㎡です。 

      事由は、車両進入口拡幅（農地・宅地への車両進入として利用するため）とい

うことです。 

      隣接は、東は田、西は道路、南は田、北は宅地・畑 です。 

      図面は２ページと３ページ、写真はスクリーンをご覧ください。以上です。 

 

議  長  この件について、中島委員、地域担当委員としての説明、意見をお願い 

します。 

地域担当  宅地の方が武雄市で、農地の方が嬉野市のちょうど境の方です。入り口が狭く

なっておりますので、それと、石垣が膨らんで崩れるようにしていると言うこ

とで、もう少し田んなかの方を広げて入り口に利用したいということでしたの

で特に問題はないのかなと思っとりますのでよろしくお願いします。 

議  長  続いて、３月３０日に第４班、第２Gｒ で実施した事前審査の結果について、



山口 智佐代 委員、班長として報告をお願いします。 

班  長  3 月 30 日事前確認を行いました。４班のみなさん、事務局の皆様、副会長あ

りがとうございました。今、中島委員が言われた通り、不安ということがあり

ましたと言うことで、広くしたいということでしたので、どうか皆様よろしく

お願いします。 

議  長  それでは、質疑を行います。質問、意見はありませんか。 

委  員   ［「無し。」と呼ぶ者あり。］ 

議  長  無いようですので、質疑を終結し、報告第１号、整理番号１番を終わります。 

 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

議  長  次に、整理番号２番について、事務局の説明を求めます。 

事 務 局  整理番号２番です。 

申請人は、大野原の 〇〇〇〇 様です。 

      所在地は、大字岩屋川内 苧
お

漬
つけ

川
ごう

 〇〇〇〇番 

地目は畑、面積は５５６㎡のうち７２㎡です。 

      事由は、農機具倉庫（農機具の収納場所が足りないため）ということです。 

      隣接は、東は道路、西は山林、南は里道、北は原野・里道 です。 

      図面は４ページと５ページ、写真はスクリーンをご覧ください。以上です。 

議  長  この件について、永尾委員、地域担当委員としての説明、意見をお願い 

します。 

地域担当  東は道路で、横しはすぐ畑でありまして、問題は無いと思います。 

議  長  続いて、事前審査の結果について、山口 智佐代 委員、班長として報告をお

願いします。 

班  長  工場を建てられる部分をちょっとだけ整地をされると言うことで、別だって問

題は無いと思います。よろしくお願いします。 

議  長  それでは、質疑を行います。質問、意見はありませんか。 

委  員   ［「無し。」と呼ぶ者あり。］ 

議  長  無いようですので、質疑を終結し、報告第１号、整理番号２番を終わります。 

 

＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜ 

 

議  長  それでは、報告第２号 農地法第５条第１項第７号の規定による届出について

を議題とします。 

整理番号１番について、事務局の説明を求めます。 

事 務 局  議案書６ページ、整理番号１番です。 

      貸し手人は、議案書７ページ 別紙① 中通の 〇〇〇〇 様 外７名です。 

      借り手人は、佐賀市の 九州電力送配電株式会社 〇〇〇〇 様 



      所在地は、大字久間 道徳 〇〇〇〇番 外１０筆  

地目はすべて畑、面積は 3,716 ㎡のうち 855 ㎡です。 

用途目的は、鉄塔建替工事です。 

      事由は、66ｋｖ武雄塩田線Ｎｏ．20 は 2019 年 8 月の豪雨により鉄塔敷地周

辺が地滑りし、大量の土砂が流入した影響で部材損傷が発生したため、部材補

強等の仮補強を実施している。本復旧として鉄塔建替工事を実施し、電力供給

の安定を図るもの ということです。 

      隣接は、東、西は道路・畑、南・北は畑 です。 

      図面は８ページから１２ページ、写真はスクリーンをご覧ください。以上です。 

議  長  この件について、梶原委員、地域担当委員としての説明、意見をお願い 

します。 

地域担当  これで３回目となります。追加の届け出となりますので問題ないと思います。

よろしくお願いします。 

議  長  続いて、事前審査の結果について、山口 智佐代 委員、班長として報告をお

願いします。 

班  長  既に塔が建っておりました。別に問題は無いと思います。よろしくお願いしま

す。 

議  長  それでは、質疑を行います。質問、意見はありませんか。 

委  員   ［「無し。」と呼ぶ者あり。］ 

議  長  無いようですので、質疑を終結し、報告第２号 整理番号第１番を終わります。 

 

＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜ 

 

議  長  それでは、議案第１号 農用地利用集積計画の解約について を議題とします。

皆さんに、お諮りします。 

農用地利用集積計画の解約について 整理番号１番から 16 番までについて、 

一括審議したいと思います。異議ありませんか。 

委  員  ［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

議  長  異議無しと認めます。農用地利用集積計画の解約について 整理番号１番から 

16 番までについて 事務局の説明を求めます。 

事 務 局  議案書１３ページから１７ページをご覧ください。 

農用地利用集積計画の解約分 整理番号１番から 16 番までについて です。 

貸し手人は 東吉田の   〇〇〇〇 様、外 14 名様、 

借り手人は 東吉田の   〇〇〇〇 様、外５名様です。 

所在地は、大字吉田 樋口 〇〇〇〇番 外 23 筆、 

地目は田・畑で、面積は田が 21筆 37,620 ㎡、畑が 3筆 6,812 ㎡の合計で 44,432

㎡です。 

利用権区分は使用貸借権・賃借権で、目的は、米・麦・大豆・茶 です。 



      期間は平成 27年 12月 5日から令和９年 12月 31日まで で、 

      解約理由は、 借受人を変えて再契約、自作、農地中間管理機構で再設定する

ため ということです。 

      農地法第１８条の合意解約した旨の通知を受けております。以上です。 

議  長  それでは、質疑を行ないます。質問、意見はありませんか。 

委  員   ［「無し。」と呼ぶ者あり。］ 

議  長  無いようですので、採決に入ります。整理番号１番から 16 番については、原

案のとおり承認することに異議のない委員は、挙手をお願いします。 

［全員挙手］ 

議  長  異議無しと認めます。議案第１号 農用地利用集積計画の解約について 整理

番号１番から 16 番については、原案のとおり承認することに決定しました。 

 

＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜ 

 

議  長  それでは、（議案書 別添の表）議案第２号 農業経営基盤強化促進法第１８

条第１項の規定による農用地利用集積計画の決定についてを、議題とします。 

議  長  別添の表１ページ、利用権設定塩田町の分です。 

      皆さんに、お諮りします。 

利用権設定塩田町の分整理番号１番から 8 番までについて、一括審議したい 

と思います。異議ありませんか。 

委  員  ［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

議  長  異議無しと認めます。利用権設定について 塩田町の分 整理番号１番から 

8 番までについて 農業政策課の説明を求めます。 

農業政策課  別添の表１ページをご覧ください。 

利用権設定塩田町の分 整理番号１番から 8 番までについて です。 

貸し手人は 大牟田の   〇〇〇〇 様、外７名様、 

借り手人は 五町田第３  〇〇〇〇 様、外６名様です。 

所在地は、大字真崎 大牟田西  ○○○○番  外 12 筆、 

地目はすべて田で、面積は 16,267 ㎡です。 

利用権は、賃借権と使用貸借権で、期間は４年から 10 年で、新規及び再設定で

す。 

計画内容については、農業経営基盤強化促進法第１８条第３項に定められる各 

     要件を満たしています。以上です。 

議  長  それでは、塩田町の分整理番号１番から 8 番までについて、質疑を行ないま

す。質問、意見はありませんか。 

委  員   ［「無し。」と呼ぶ者あり。］ 

議  長  無いようですので、採決に入ります。塩田町の分 整理番号１番から 8 番ま

でについて、原案のとおり承認することに異議のない委員は、挙手をお願いしま



す。 

［全員挙手］ 

議  長  異議無しと認めます。 

議案第２号 農用地利用集積計画の決定 利用権設定について塩田町の分  

整理番号１番から 8 番までについては、原案のとおり承認することに決定しま

した。 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

議  長  次に、別添の表２ページから 4 ページ、利用権設定 嬉野町の分です。 

お諮りします。利用権設定嬉野町の分整理番号１番から 22 番までについて、一

括審議したいと思います。異議ありませんか。 

委  員  ［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

議  長  異議無しと認めます。利用権設定について嬉野町の分 整理番号１番から 22 

番までについて農業政策課の説明を求めます。 

農業政策課  別添の表 2 ページから 4 ページをご覧ください。 

利用権設定について嬉野町の分 整理番号１番から 22 番についてです。 

貸し手人は 東吉田の  〇〇〇〇 様 外 20 名様、 

借り手人は 東吉田の  〇〇〇〇 様 外 13 名様です。 

所在地は、大字吉田 樋口 〇〇〇〇番 外 37 筆、 

地目は田と畑、田の面積が 53,739 ㎡、 

畑の面積が 3,740 ㎡、田畑合計で 57,479 ㎡です。 

利用権は賃借権と使用貸借権で、期間は 3 年から１０年で新規及び再設定です。 

計画内容については、農業経営基盤強化促進法第１８条第３項に定められる各 

要件を満たしています。以上です。 

議  長  それでは、嬉野町の分 整理番号１番から 22 番について、質疑を行ないます。

質問、意見はありませんか。 

委  員   ［「無し。」と呼ぶ者あり］ 

議  長  無いようですので、採決に入ります。嬉野町の分整理番号１番から 22 番まで

については、原案のとおり承認することに異議の無い委員は、挙手をお願いしま

す。 

［全員挙手］ 

議  長  異議無しと認めます。 

議案第２号 農用地利用集積計画の決定 利用権設定について、嬉野町の分 

整理番号１番から 22 番については、原案のとおり承認することに決定しまし

た。 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

議  長  次に、別添の表５ページから６ページ、利用権設定 嬉野市の分です。 

お諮りします。農用地利用集積計画一括方式嬉野市の分整理番号１番から 12 番

までについて、一括審議したいと思います。異議ありませんか。 



委  員  ［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

議  長  異議無しと認めます。農用地利用集積計画一括方式嬉野市の分 整理番号１番

から 12 番までについて農業政策課の説明を求めます。 

農業政策課  別添の表５ページから６ページをご覧ください。 

農用地利用集積計画一括方式嬉野市の分 整理番号１番から12番についてです。 

貸し手人は 石垣下の  〇〇〇〇 様 外９名様、 

借り手人は 農事組合法人 〇〇〇〇 様  

外３名様です。 

所在地は、大字谷所 二本柳 〇〇〇〇番 外 17 筆、 

地目はすべて田、面積は合計で 19,740 ㎡です。 

利用権は賃借権と使用貸借権で、期間は 5 年１か月から 10 年１か月で新規及 

再設定です。 

公益社団法人 佐賀県農業公社 〇〇〇〇様が、転貸人であります。 

計画内容については、農業経営基盤強化促進法第１８条第３項に定められる各 

要件を満たしています。以上です。 

議  長  それでは、農用地利用集積計画一括方式嬉野市の分 整理番号１番から 12 番

について、質疑を行ないます。質問、意見はありませんか。 

委  員   ［「無し。」と呼ぶ者あり］ 

議  長  無いようですので、採決に入ります。農用地利用集積計画一括方式嬉野市の分

整理番号１番から 12 番までについては、原案のとおり承認することに異議の無

い委員は、挙手をお願いします。 

［全員挙手］ 

議  長  異議無しと認めます。 

議案第２号 農用地利用集積計画一括方式の決定 嬉野市の分 整理番号１

番から 12 番については、原案のとおり承認することに決定しました。 

 

＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜ 

 

議  長  次に、議案第３号 農地法第３条の規定による申請の許可について を議題と

します。整理番号１番について、事務局の説明を求めます。 

事 務 局  議案書 18 ページ、整理番号１番、売買による所有権の移転です。 

      譲渡人は 冬野の 〇〇〇〇 様  

      譲受人は 冬野の 〇〇〇〇 様、 

      所在地は、大字久間 一本松 〇〇〇〇番、地目は畑、面積は 477㎡  

譲渡理由は経営縮小のため、譲受理由は経営規模の拡大のためです。 

売買価格は、反当たり 251,572 円、全体で 120,000 円です。 

図面は 19 ページと 20 ページをご覧ください。以上です。 

議  長  それでは、整理番号１番について、質疑を行ないます。質問、意見はありませ



んか。 

委  員   ［「無し。」と呼ぶ者あり。］ 

議  長  無いようですので、採決に入ります。整理番号１番について、原案のとおり 

許可することに異議のない委員は、挙手をお願いします。 

［全員挙手］ 

議  長  異議無しと認めます。 

議案第３号 農地法第３条の規定による申請の許可について 整理番号１番 

については、原案のとおり許可することに決定しました。 

 

＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜ 

 

議  長  次に、議案第４号 農地法第５条の規定による申請の承認について 

を議題とします。整理番号１番について、事務局の説明を求めます。 

事 務 局  議案書２１ページ、整理番号１番です。 

      譲渡人は 三坂の 〇〇〇〇 様、  

譲受人は 温泉 2 区の 〇〇〇〇 様、 

所在地は、大字下野三坂 〇〇〇〇番、地目は田、面積は 221 ㎡です。 

農地区分は第２種農地、用途目的は建売分譲住宅です。 

      事由は、申請地は現在耕地はなされておらず、良好な環境にない状況である。

同時利用地の宅地（〇〇〇〇）を購入するにあたり、申請地と含めて建売分譲用

地として転用したい ということです。 

東は宅地、西は里道、南は道路、北は水路 です。 

売買価格は、反当たり 3,619,910 円、全体で 800,000 円です。 

図面は２３ページと２４ページ、写真はスクリーンをご覧ください。以上です。 

議  長  西田 委員、地域担当委員としての説明、意見をお願いします。 

地域担当  国道からちょっと入ったところで、前の方が以前母屋があったところでありま

す。裏が農地と言うことになっており、仮に今埋め立ててあるんですけれども、

ブロックにべったりくっつけて埋め立てておられますので、不動産会社の社長さ

んは、こういうふうな形ではなくて、擁壁を新たに作って分譲地として埋め立て

たいと。見てのとおり裏は荒れておりますので、環境の面からも分譲地が２件建

つわけですけども、いいんではなかろうかなと思っております。どうぞよろしく

お願いいたします。 

議  長  事前審査の結果について、山口委員、班長として報告をお願いします。 

班  長  今、西田さんが言ってくださった通りです。皆様、よろしくお願いします。 

議  長  それでは、質疑を行ないます。質問、意見はありませんか。 

委  員   ［「無し。」と呼ぶ者あり。］ 

議  長  無いようですので、採決に入ります。整理番号１番については、原案のとおり

許可相当とすることに異議のない委員は、挙手をお願いします。 



［全員挙手］ 

議  長  異議無しと認めます。 

議案第４号 農地法第５条の規定による申請の承認について 整理番号１番 

については、原案のとおり許可相当と、県に副申することに決定しました。 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

議  長  次に、整理番号２番について、事務局の説明を求めます。 

事 務 局  整理番号２番です。 

      譲渡人は 今寺の 〇〇〇〇 様、  

譲受人は 三坂の 〇〇〇〇 様   です。 

所在地は、大字下宿 一本桜 〇〇〇〇番 、地目は田、 

面積は 526 ㎡です。 

農地区分は第２種農地、用途目的は資材置場です。 

      事由は、現在の資材置場が手狭になり、別途資材置場が必要なため転用したい。 

とうことです。東は畑・道路、西は里道、南は道路、北は田 です。 

売買価格は、反当たり 950,570 円、全体で 500,000 円です。 

図面は２５ページから２６ページ、写真はスクリーンをご覧ください。 

以上です。 

議  長  團 委員、地域担当委員としての説明、意見をお願いします。 

地域担当  ここは手前が道路になっていて、沢の方が２ｍほど下がったところにそして、

真中に水路がありますので、そこを大水の時結構流れると前の家の人が言ってお

られましたので、大き目なヒューム管をお願いしたところです。手前の方は〇〇

さんの資材置場がありまして、中間が向こうが畑がちょこっと上がっております

ので、埋める予定だそうです。別に問題は無いと思いますので宜しくお願いしま

す。 

議  長  山口委員、班長としての報告をお願いします。 

班  長  １００ぐらいのパイプから２００から３００の大き目なパイプを埋められる

と言うことです。三方を法面にされるということですので別だって問題は無いと

思います。どうかよろしくお願いします。 

議  長  それでは、質疑を行ないます。質問、意見はありませんか。 

委  員  道路べたには側溝はいれるとですか。 

地域担当・班長  側溝は別に必要はないと思いますけど。 

事 務 局  側溝はなかです。 

地域担当・班長  前から無かです。横しもなかけんが。 

委  員  道のいたとったい。市道やろだい。 

事 務 局  大き目のパイプにされて、既存の左側の水路と合致するようなことに計画では 

なっています。奥に通路があるとですよ。 

委  員  道路のとこばいいよんしゃっとやろ 

事 務 局  道路のとこは、側溝は無かです。 



委  員  道路並みに埋めると 

地域担当・班長  はい 

委  員  あった場合は、建設課の方から指導のあっとじゃなかと 

地域担当・班長  資材置場の方も側溝は無かけんですね。そこばっかい側溝はをはめても意味の 

なかと思います。 

委  員  道路と田んぼ境は建設課がすっとやろ。 

地域担当・班長  法面がどんぐらい勾配になっかでしょうね。 

委  員  垂直にたっとたよね 

委  員  この道路は、一般の道路ですか、市道ですか。 

事 務 局  里道となっています。 

委  員  コンクリをしてあるやろが、こいは、地元でしとるとじゃなか。市でせんもん。 

事 務 局  図面にはですよ、里道境界線が入っておりますので、そこは境界はできるのか

なと思います。 

地域担当・班長  法面の方はね。 

議  長  埋め立てた後は、地元と協議して、境界を決めんばいかん 

委  員  里道も市でしょ 

議  長  里道は市ではせんやろ 

委  員  所有権上は里道は管理簿上は市になっとですもんね。そして実際の管理は地元

にしてもらいよって言うことで、両方見てもらうことで 

議  長  市は立ち合いはしよらんとやろ。里道立ち合いは。 

委  員  実際はしよらんじゃいわからんね。名義上は市がするようになってますので。 

地域担当・班長  埋める前にせんぎわからんですもんね 

委  員  字図上は水路は無かたいね。わざわざあすこまで上から流れるとやろか。 

地域担当・班長  上が田んなかになっとです 

地域担当・班長  土地家屋士さんが入っておられるのでその辺は間違いないと思いますけど。 

事 務 局  建設課・農林整備課とは協議をしてくださいとつたえております。 

議  長  他にありませんか。 

委  員   ［「無し。」と呼ぶ者あり。］ 

議  長  無いようですので、採決に入ります。整理番号２番については、原案のとおり

許可相当とすることに異議のない委員は、挙手をお願いします。 

［全員挙手］ 

議  長  異議無しと認めます。 

議案第４号 農地法第５条の規定による申請の承認について 整理番号２番 

については、原案のとおり許可相当と、県に副申することに決定しました。 
 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

議  長  次に、整理番号３番について、事務局の説明を求めます。 

事 務 局  整理番号３番です。 



      貸付人は 兵庫県神戸市の 〇〇〇〇 様、  

借受人は 武雄市の 〇〇〇〇 様 です。 

所在地は、大字 下宿 五本松 〇〇〇〇番、地目は畑、 

面積は 192 ㎡です。 

農地区分は第３種農地（第一種住居地域）、用途目的は駐車場及び庭です。 

事由は、隣地〇〇〇〇の賃貸住宅を借りましたが、敷地に余地がなく、申請地

を既に一部駐車場として転用されているため利用し、残地を洗濯干場・庭とし

て転用したい。 

東・西は学校用地、南は宅地、北は学校用地 です。 

賃借料は、1 か月 30,000 円 年間 360,000 円（建物・賃料含む） 

既に駐車場として利用されていたため、始末書が添付されております。 

図面は２７から２８ページ、写真はスクリーンをご覧ください。 

以上です。 

議  長  團 委員、地域担当委員としての説明、意見をお願いします。 

地域担当  ここは、前回非農地でお願いしたところですけど、そこは農地でぴしゃっとし

ておりましたので、農地の除外はでけんと言うことです、今夏はですね、借り手

も見つかっておりますし、借り手の人が、農地をですね洗濯干し場とか庭にした

いということで、よろしくお願いします。 

議  長  山口 委員、班長としての報告をお願いします。 

班  長  昨年の１２月の時の議案でした。その時は、野菜などが植わっていましたけど、

現在では野菜も何も無く、洗濯台をシュミレーションしたみたいな感じで置いて

ありました。問題ないと思います。どうかよろしくお願いします。 

議  長  それでは、質疑を行ないます。質問、意見はありませんか。 

委  員   ［「無し。」と呼ぶ者あり。］ 

議  長  無いようですので、採決に入ります。整理番号３番については、原案のとおり

許可相当とすることに異議のない委員は、挙手をお願いします。 

［全員挙手］ 

議  長  異議無しと認めます。 

議案第４号 農地法第５条の規定による申請の承認について 整理番号３番 

については、原案のとおり許可相当と、県に副申することに決定しました。 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

 

議  長  お諮りします、整理番号４番、５番、６番については同一案件でありますので 

一括審議したいと思いますが、異議ありませんか。 

委  員  ［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

議  長  異議無しと認めます。しれでは、整理番号４番、５番、６番について事務局の

説明を求めます。 

事 務 局  整理番号４番です。 



      貸付人は 大野原の 〇〇〇〇 様、  

借受人は 長崎県南島原市の 〇〇〇〇 様 

所在地は、大字岩屋川内 苧
お

漬
つけ

川
ごう

 〇〇〇〇番  地目は畑、 

面積は 2,098 ㎡。 

農地区分は第 2 種農地、用途目的は太陽光発電設備設置です。 

      事由は、申請地は耕作の継続が難しく、今後の農地の管理も困難であることか

ら、太陽光発電設備設置として転用したい ということです。 

東・西は畑、南は畑・雑種地、北は畑 です。 

賃借料は、反当たり 23,832 円、年間で 50,000 円です。 

図面は２９ページから３０ページ、写真はスクリーンをご覧ください。 

以上です。 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

事 務 局  議案書２２ページ、整理番号 5 番です。 

      貸付人は 大野原の 〇〇〇〇  様  

  借受人は 長崎県南島原市の  〇〇〇〇  様です 

所在地は、大字岩屋川内 苧
お

漬
つけ

川
ごう

 〇〇〇〇番  地目は畑、 

面積は 1,680 ㎡。 

農地区分は第 2 種農地、用途目的は、太陽光発電設備設置 です。 

      事由は、申請地は耕作の継続が難しく、今後の農地の管理も困難であることか

ら、太陽光発電設備として転用したい ということです。 

       東・西は山林・畑、南は里道・畑、北は山林 です。 

賃借料は、反当たり 29,762 円、年間で 50,000 円です。 

図面は３１ページから３２ページ、写真はスクリーンをご覧ください。 

以上です。 

 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

事 務 局  整理番号 6 番です。 

      貸付人は 大野原の 〇〇〇〇  様  

  借受人は 長崎県諫早市の  〇〇〇〇  様です 

所在地は、大字岩屋川内 苧
お

漬
つけ

川
ごう

 〇〇〇〇番  地目は畑、 

面積は 1,508 ㎡。 

農地区分は第 2 種農地、用途目的は、太陽光発電設備設置 です。 

      事由は、申請地は耕作の継続が難しく、今後の農地の管理も困難であることか

ら、太陽光発電設備として転用したい ということです。 

       東は山林・畑、西・南は畑、北は畑・山林 です。 



賃借料は、反当たり 33,156 円、年間で 50,000 円です。 

図面は３３ページから３４ページ、写真はスクリーンをご覧ください。 

以上です。 

議  長  永尾 委員、地域担当委員としての説明、意見をお願いします。 

地域担当  今、見えているところは山ですね。こがんとこに太陽光ばつけんしゃっとやろ

かて言うごとですね、太か木の植わっとっです。そこば切ってしゅうでちゃ、も

っと手前の広かとこの手のいらんとこのあっとばってんねて話しよったです。こ

こばしんさってもですよ、水はけも問題は無いと思います。もういっちょ片一方

のほうはですね、写真よりもこっちの方もあっとばってんが、ここも高さ的には

同じぐらいの高さでくっですもんね、水はけも流れも問題ないと思います。どこ

までがどこまでか中に入られん件ですよ、水がどこさん流れるやろかて言うこと

は見えんですけど、流れには問題ないと思います。 

議  長  山口 委員、班長としての報告をお願いします。 

班  長  畑なのか、山なのかわからない状態で境界線も全くわからない状態でした。こ

こは木を伐採されて、されるということでしたので、時間はかかるし、伐採して

しまったら日当たりはありいいのかなと思いました。どうかよろしくお願いしま

す。 

議  長  それでは、質疑を行ないます。質問、意見はありませんか。 

委  員  ４番と５番、６番一緒ですけども長崎県の南島原市たいね、なんか投資目的で 

誰か紹介したとですか。ただたんい借受人がですよこの人たちがここはよかよ

て言うて太陽光ばしちゃったとやろか。それとも、だいか中に入ってですよ、

この一帯は太陽光にしますて言うことで、この借受人さんたちは投資目的で、

太陽光場ばしちゃっとやろうか。そこらへんは関係なかて言うぎ関係無かとや

ろうけど。南島原の方が、住所はちょっと違うたいね。どういった形での、そ

こに目をつけられたとやろか。そこらへんわかっですか。 

事 務 局  多分、推測ですけど、５番の借受人の〇〇〇〇さんて太陽光の社長さんなんで

す。その方の話で、低圧でするために職員さんに分散してあるとじゃなかか

なと思いはしたんですけど。資金照明も経済産業省もこの名前で通っている

件ですね。問題は、全然書類的には無い状態です。 

委  員  所有者の方も荒れる都よりは貸しとった方がよかたいね。 

事 務 局  現況山林てあんまりなかとですけどね。ここは山林で、伐採にかなりお金がか 

かると言うことはいいよらしたです。 

委  員  場所ですけども、県道があって、集落があって、牟田池があって、そして野原 

      牟田池の近く 

議  長  〇〇さんお願いします。 

推進委員  （地図で説明） 

議  長  他にありませんか。 

委  員   ［「無し。」と呼ぶ者あり。］ 



議  長  無いようですので、採決に入ります。整理番号４番、５番、６番については、

原案のとおり許可相当とすることに異議のない委員は、挙手をお願いします。 

［全員挙手］ 

議  長  異議無しと認めます。 

議案第４号 農地法第５条の規定による申請の承認について 整理番号４番、

５番、６番については、原案のとおり許可相当と、県に副申することに決定し

ました。 

 

 

＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜ 
 

議  長  次に、議案第５号 非農地証明願について を議題とします。 

事務局の説明を求めます。 

事 務 局  議案書３５ページ、整理番号１番です。 

      申請人は 真崎の  〇〇〇〇 様 

           所在地は、大字久間 志田原 〇〇〇〇番 外５筆、 

地目は田・畑、 面積は田が 1,192 ㎡、畑が 652.1 ㎡ 田畑合計で 1,844.1 ㎡ 

用途目的は、駐車場です。 

事由は、申請地は、平成５年・平成７年に倉庫・資材置場として、農地法第５

条許可を受け、当時転用していましたが、転用完了証明がなされておらず、当

時の転用目的の現状ではなくなり、転用完了証明書の発行ができないため、非

農地証明をお願いしたいということで、始末書も添付されております。 

     東は宅地・河川、西は宅地、南は河川、北は道路・宅地 です。 

図面は３６ページから３７ページ、写真はスクリーンをご覧下さい。以上です。 

 

議  長  梶原 委員、地域担当委員としての説明、意見をお願いします。 

地域担当  当初はですね、資材置場、倉庫として使うよてだったんですけど、当時の転用

完了証明書が最終的に出されてなくて、転用完了証明が出来ないために非農地と

言うことで、今ですねここは駐車場、〇〇〇〇の駐車場として貸してありますの

で、問題なかと思います。よろしくお願いします。 

議  長  山口 委員、班長としての説明、意見、報告をお願いします。 

地域担当・班長  既に駐車場としてされてますけど、現状から２０年以上経っているので問題な

いのではと思います。どうかよろしくお願いします。 

議  長  それでは、質疑を行ないます。質問、意見はありませんか。 

委  員   ［「無し。」と呼ぶ者あり。］ 

議  長  無いようですので、採決に入ります。整理番号１番については、原案のとおり

許可相当とすることに異議のない委員は、挙手をお願いします。 

［全員挙手］ 



議  長  異議無しと認めます。 

議案第５号 非農地証明願について 整理番号１番については、原案のとおり 

     非農地証明することに決定しました。 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

議  長  次に、整理番号 2 番について、事務局の説明を求めます。 

事 務 局  整理番号２番です。 

      申請人は 北下久間の  〇〇〇〇 様 

           所在地は、大字久間 古子 〇〇〇〇番 外３筆 、 

地目は田・畑、 面積は田が 870 ㎡ 畑が 628 ㎡ 田畑合計で 1498 ㎡。 

用途目的は、工場敷地です。 

事由は、昭和５２年・昭和５５年に工場敷地として農地法の許可を受け、使用

開始していましたが、転用完了証明が未提出であり、また一部申請がなされて

ないことが分かり、今回の申請となりました。登記地目を変更するため転用完

了証明書と非農地証明をお願いしたいということで、始末書も添付されており

ます。 

     東は道路・宅地、西は宅地・道路・田、南は道路、北は宅地・道路 です。 

図面は３８ページから３９ページ、写真はスクリーンをご覧下さい。以上です。 

 

議  長  梶原 委員、地域担当委員としての説明、意見をお願いします。 

地域担当  先ほどと一緒みたいに、転用完了証明書が出されてなくて、今回転用証明書と

地目の変更みたいな感じで、非農地証明と言うことで、新しく〇〇〇〇さんは工

場を新設されていますので、ここは旧工場と言うことで、将来的には売られるん

じゃないかと思います。工場自体を。この３倍て言わないぐらいの大きい工場を

つくられていますので、よろしくお願いします。 

議  長  山口 委員、班長としての説明、意見、報告をお願いします。 

地域担当・班長  今、梶原さんがおっしゃた通りでございます。どうかよろしくお願いします。 

議  長  それでは、質疑を行ないます。質問、意見はありませんか。 

委  員  工場敷地で当初からも目的は変わってないんですけども、転用完了証明書を再

度受けると言うことで、わざわざ非農地証明を出すと言うことで。 

委  員  完了届は完了届また、非農地証明は非農地証明のでとるとですよ。完了証明は

出さんばいかんとばってん、ここで見るごと、〇〇〇〇とですよ、〇〇〇〇

と〇〇〇〇まで、ここは完了届ば出さんばいかん。〇〇〇〇が非農地証明、

申請しちゃれんで建って言うこと。そいけんが、あの木が立っとけんが、申

請しちゃれんやったということ。完了証明は完了証明で出して、非農地証明

は非農地証明で出さんばいかんて言うこと。 

事 務 局   当時の転用完了証明書は２通出さんばですね。５２年と５５年の２つと、申

請のなかった今回の分が非農地証明になります。 



議  長  他にありませんか。 

委  員   ［「無し。」と呼ぶ者あり。］ 

議  長  無いようですので、採決に入ります。整理番号 2 番については、原案のとお

り許可相当とすることに異議のない委員は、挙手をお願いします。 

［全員挙手］ 

議  長  異議無しと認めます。 

議案第５号 非農地証明願について 整理番号２番については、原案のとおり 

     非農地証明することに決定しました。 

 

＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜＜ 
 

議  長  次に、議案第６号 下限面積（別段の面積）の設定について を議題とします。 

事務局の説明を求めます。 

事 務 局  議案書別紙を御覧ください。 

      令和４年度の下限面積については、現行面積を変更せず、５０アールと設定す

る。 

      理由としては、管内で５０アール未満の農地を耕作している農家は約２５パー

セントで、その大半は担い手農家等に利用権の設定を行い流動化が進められてい

るとの判断によるものです。 

      但し、農地法施行規則第１７条第２項の規定により、新規就農者等の受入れの

促進により農地の有効利用等を図るとともに、担い手の確保・育成、定住促進及

び地域の活性化を図るために、新規就農者及び空き物件利用希望者に限り、別紙

のとおりそれぞれに要件を付して、別段の面積を設定するものとする。 

事務局より以上です。 

議  長  それでは、令和４年度の下限面積を５０アールと設定することについて、 

     また、担い手の確保・育成、定住促進及び地域の活性化を図るために、新規就農

者２０アール及び空き物件利用希望者０.０５アール、別紙のとおりそれぞれに

要件を付して、別段の面積を設定することについて、意見ありませんか。 

委  員  今、大体新規就農者で２反以上なっととですかね。２反いかんもんはどがんな

っとと。新規就農者でもわが土地は持たれんて言うことたいね。平均的には

２反以上ですか。 

事 務 局  今、新規就農者の主な品目が施設園芸で就農されてますけど、基本的に２反以 

上で就農されてます。 

議  長  とレーニンファームを出て宮の元に入植しとしゃっ人のおんしゃっでしょ。あ

れは、一人当たり２０ａぐらいですか 

事 務 局  ２０ａ以上になってます。 

委  員  下限面積の５０ａですけれども、数十年５０ａですね。 

議  長  国の基準が５０ａてことたいね。 



委  員  下限面積の新規就農者の２０ａと言うことで、農業経営基盤強化促進法と言う 

ことであって、先ほど、１番の方で３６ａ借りかれる方がこの方牛島さんです

かね、この方は、新規就農者なんですかね。 

事 務 局  牛島さんは、すでにハウスを取得されていますので、今回は拡張に伴うもので 

す。 

委  員  農地法３条で農地を求める時貸し借りをするときと、農業経営基盤強化促進法 

で貸し借りする場合とは、下限面積の取り扱いが違うと言うことですね。 

事 務 局  貸し借りは、下限面積は５０とは設定してないと聞いております。 

議  長  他にございませんか。 

委  員   ［「無し」と呼ぶ者あり］ 

議  長  無いようですので、採決に入ります。下限面積（別段の面積）について、令和 

     ４年度の下限面積は、５０アールと設定する。ただし、担い手の確保・育成、 

     定住促進及び地域の活性化を図るために、新規就農者は２０アール及び空き物件

利用希望者０.０５アールとする別段の面積を設定することに異議のない委員は、

挙手をお願いします。 

［全員挙手］ 

議  長  異議なしと認めます。 

      議案第６号 下限面積（別段の面積）の設定することについて、令和４年度の

下限面積は ５０アール と設定する。ただし、担い手の確保・育成、定住促進

及び地域の活性化を図るために、新規就農者は２０アール及び空き物件利用希望

者０.０５アールとする別段の面積を設定することに決定しました。 

 

 

（ 午後 ２ 時 ５０分 閉会 ） 

 


